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“最多跑一次”改革

简 报
第 70期

浙江省“最多跑一次”改革办公室 2017年 5月 12日

各市党政一把手体验督察
“最多跑一次”改革

按：“最多跑一次”改革是“放管服”改革的浙江样本、浙

江实践。各地党委政府认真贯彻落实省委省政府决策部署，聚焦

改革目标任务，全力推进改革各项政策措施落地。党政一把手亲

力亲为抓改革，扑下身子抓落实，敢于担当破难题，带头体验、

暗访，努力把“最多跑一次”改革打造成为群众和企业满意的“民

心工程”。现刊载部分一把手体验督察情况。
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温州市：

2017 年 5 月 8 日，温州市委书记周江勇一行赴市不动产登

记服务中心、市行政审批服务中心市人社分中心和市行政审批服

务中心等处，体验督察“最多跑一次”事项落实和“一窗受理，

集成服务”的进展情况，并与工作人员和办事群众交谈、询问对

改革工作的意见建议。

在随后召开的座谈会上，周江勇书记听取了各相关部门的汇

报，并就下一步如何破解改革难点、重点提出了六点要求：一是

各级领导、各职能部门要换位思考、提高认识、增强自觉、严肃

纪律。从群众和企业生产生活最密切的领域和事项入手、从群众

和企业的实际需要出发，敢于动政府的奶酪，进一步简政放权。

二要进行专业设计、职能整合、流程再造、简单明了，及时科学

分析整合相关部门职能，进一步修改完善审批流程、精简审批材

料和环节，办事指南要简明扼要、生动易懂，让办事人员“看得

懂、记得住、办得了”。三要大胆改革、真正做到“人随事转、

编随人走”。要结合各部门开展“最多跑一次”改革的实际，在

整合职能的基础上，进一步优化机构编制资源的配置。四要运用

互联网思维、切实实现大数据共享、信息化支撑。各部门要学习

“阿里巴巴”等优秀企业的经验，从便民利企的角度出发，打破

思想禁锢，除法律法规规定外，所有的数据都要实现共享，各部

门自建系统都要纳入“一张网”。五要完善硬件设施，提升服务

水平。线上线下同步推进，既要加快职能整合、流程再造、信息
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“跑腿”，同时要按照“快速有效、简易实用”的原则，加快新

的市民中心建设。六要敢于亮剑，接受社会监督。要加强建立健

全统一政务咨询投诉平台等配套措施，敢于把政府部门的承诺亮

出来，把政府改革的决心亮出来，倒逼各级各部门以壮士断腕的

决心和勇气纵深推进“放管服”改革。

嘉兴市：

2017 年 5 月 8 日和 9 日，嘉兴市委书记鲁俊连续两天到窗

口亲身调研体验“最多跑一次”改革落实情况。

5月 8日，鲁俊调研了秀洲区市场监管局王店分局、王店镇

便民服务中心、秀洲区行政审批服务中心，向前来办事的群众和

窗口工作人员详细了解办理社保、不动产登记、商事登记、投资

类项目登记等业务的情况，并征求对深化“最多跑一次”改革的

意见建议。5月 9日，嘉兴市委书记鲁俊到南湖区行政审批局窗

口体验调研，到南湖区行政审批局窗口同办事人员交流，实地解

了服务窗口的工作情况，现场向办事市民了解情况，听取办事群

众的意见建议。

通过实地体验式调研，鲁俊书记深有感触,并就进一步抓好

改革工作作了要求：一是“最多跑一次”改革是一项牵一发而动

全身的重点工作，是当前全面深化改革重中之重的任务。嘉兴作

为全省行政审批层级一体化改革的先行先试地区，工作有基础、

百姓有需求、改革有要求，理应大力弘扬改革创新精神，以勇立

潮头、勇当标尖的精气神，又好又快又准地推动改革要求落实到
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位，切实以政府权力的“减法”，换取市场活力的“加法”。二要

注重换位思考，从百姓和企业的感受度出发，把便民便企的政务

服务尽可能向“家门口”延伸；要注重资源整合，在“一窗受理、

集成服务、后台流转”的基础上，进一步深化流程再造、推进数

据共享，促进政务服务不断提速提效提质。三要注重深化提升，

认真总结近年来行政审批层级一体化、行政审批局等改革经验，

进一步丰富嘉兴实践、提供嘉兴素材、打造嘉兴样本，努力走在

全省“最多跑一次”改革的最前列。

丽水市：

2017 年 5 月 9 日，丽水市委书记史济锡专程前往市项目审

批中心、市行政审批服务中心和市车管所，实地察看群众办事情

况，体验行政审批服务和办事效率，检查“最多跑一次”改革工

作落实情况，现场研究行政审批服务提质提速提效措施。

史济锡强调，要充分认识到“最多跑一次”改革是党委、政

府对人民的庄重承诺，下大决心、花大力气打破政府部门间的行

政藩篱，加大对行政审批流程的整合，加快部门办事大数据的建

设与共享，通过深化“最多跑一次”改革，努力“跑”出丽水加

速度，打造一个服务最优、成本最低的投资环境洼地、发展环境

最佳地。

湖州市：

2017年 5月 10日，湖州市委副书记、市长钱三雄赴行政服
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务中心大厅体验督察“最多跑一次”改革，查看体验“一窗受理、

集成服务”工作，并与现场办事群众进行了交流。

在随后召开的座谈会上，钱三雄对推进“最多跑一次”改革

作进一步要求：一要重视“最多跑一次”事项数量和质量的关系。

事项数量要达标，质量更重要，衡量的标准是企业与老百姓满意

不满意，要看审批事项是否大幅减少、审批服务时间是否大幅缩

短、网上审批能力是否大幅提升、审批服务收费是否大幅降低、

行政审批权限是否大幅下放。二要重视“一窗受理、集成服务”

的运作水平。物理整合要到位，化学融合更关键，通过分析问题、

优化流程，提升办理事项的标准化、集成化水平，使“一窗受理”

的运作机制更顺畅、更高效。三要重视“互联网+”。加快各部门

信息共享，推进大数据中心建设，避免工作人员重复录入、办事

群众重复提交材料。提升网上审批能力，尽最大可能提高网上审

批事项比例。四要重视“四级联动”。充分发挥市、县区行政服

务中心及镇、村便民服务中心联动功能，提高基层便民服务中心

办事能力、代办能力，真正使老百姓体验到改革成效。五要重视

责任落实。窗口部门一把手要进一步关心“最多跑一次”各项改

革举措的落实，疑难问题的解决，切实提升窗口办事能力、办事

效率。六要重视改革容错机制和激励机制的建立。要对“最多跑

一次”改革工作，实行容错机制、激励机制，进一步坚定改革的

信心，拿出破釜沉舟的勇气，全力推进改革各项工作。
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舟山市：

近日，舟山群岛新区党工委书记、管委会主任、市委书记俞

东来先后察看市招投标中心、市行政服务中心，体验“最多跑一

次”改革落实情况，并对下一步工作作了要求。一是行政服务和

招投标工作代表着政府形象、政府效率，是政府服务市民、服务

企业的重要窗口。要进一步认清使命、强化担当，积极探索创新，

全面提速增效，不断提高服务能力，在新区发展中有更大作为、

更大贡献。二要扎实推进“最多跑一次”改革，继续梳理、增加

“最多跑一次”的清单范围，不断推进简政放权，减少中间环节，

加强部门联动，努力实现“最多跑一次”全覆盖。三要高标准、

高水平建设好自贸试验区综合服务大厅，将其打造成为制度创新

的一个重要平台和窗口。要做好市行政服务中心搬迁整合前期准

备工作，提前谋划，科学布局，全力推进“两集中两到位”改革，

提供一站式政务服务。要全面推进“最多跑一次”改革，推动行

政服务提速增效。

本刊邮箱：364425706@qq.com

报：车俊、袁家军、陈金彪、冯飞、熊建平、朱从玖、梁黎明、

孙景淼、高兴夫、成岳冲同志，省政府秘书长、副秘书长，

省委办公厅、省政府办公厅、省委全面深化改革领导小组

办公室。
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发：省直各单位，各市、县（市、区）政府办公室（厅），市、

县（市、区）“最多跑一次”改革办公室。


